

**9.** Quel est l'évêque ou l'ordinaire de ce diocèse ?

C'est Mgr Joseph-Médard Emard qui fut consacré dans la cathédrale de Valleyfield le 9 juin 1892, par Mgr Edouard-Charles Fabre, archevêque de Montréal, assisté par les évêques de Saint-Hyacinthe et de Sherbrooke.

**10.** Qu'appellez-vous cathédrale ?

C'est l'église-mère du diocèse ; celle où se trouve le trône épiscopal.

**11.** Quelle est la patronne de la cathédrale et du diocèse ?

Sainte-Cécile, vierge et martyre, dont on célèbre la fête le 22 novembre.

**12.** Dites quelques mots de Monseigneur notre évêque.

Mgr Emard, né à Saint-Constant, comté de Laprairie, le 1er avril 1853, fit ses études à Sainte-Thérèse et à Montréal. Il fut ordonné prêtre le 10 juin 1876 ; fut professeur une année au collège de Montréal, vicaire deux mois au Mile-End, puis se rendit à Rome où il devint docteur en théologie et en droit Canon. De retour à Montréal, il fut vicaire à Saint-Joseph et entra bientôt à l'archevêché comme vice-chancelier ; plus tard, il devint chancelier, et enfin, il fut nommé évêque en 1892.

**13.** Quelle est la population catholique des cinq comtés qui forment le diocèse de Valleyfield ?

Environ 57,000 âmes.

**14.** Combien y a-t-il de paroisses ?